
2023年观看工程心得体会(精选5篇)
心得体会是指个人在经历某种事物、活动或事件后，通过思
考、总结和反思，从中获得的经验和感悟。那么心得体会该
怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。以下是小编帮大家整理
的心得体会范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮
助。

观看工程心得体会篇一

《超级工程》是cctv即《舌尖上的中国》后有一部大型纪录
片，虽然没有像《舌尖上的中国》那样红遍大江南北，但是
据说在“水木清华”之类理工科男生聚集的bbs论坛上有着非
常强烈的反应。

四通八达的北京地铁网络，高耸入云的上海中心大厦，世界
上最长的跨海桥港珠澳大桥，穿梭于澳洲与上海之间运输天
然气的lng船，巍峨屹立在海上的“巨无霸”风力发电机……
这些融汇尖端科技的重大工程，如何从蓝图变为现实，其间
有着怎样起伏跌宕的动人故事?央视纪录频道近期推出的五集
纪录片《超级工程》对这些问题给出了答案。

“在国际纪录片界，科学类工程题材纪录片一直备受瞩目。
中国的鸟巢、t3航站楼、青藏铁路、杭州湾跨海大桥等大型工
程均被美国探索频道、国家地理频道列为重点选题进行摄制，
这些纪录片的播出充分说明了国际主流媒体对中国现实发展
题材的高度关注。因此在央视纪录频道开播之初，《超级工
程》便成为第一批重点立项的纪录片项目。

目前，它已经成为国际电视市场上第一部由中国人自己拍摄
的工程题材纪录片。”中央电视台纪录频道总监刘文说。 纪
录片《超级工程》选取了当下中国最具代表性的5个重大工程
项目，客观地记录了它们从无到有的建设过程。片中每一集



讲述一个工程，分别为《北京地铁网络》、《上海中心大
厦》、《港珠澳大桥》、《海上巨型风机》和《超级lng船》。
这些工程涉及能源、交通、建筑各个方面，关系到国计民生，
与城市中的人们息息相关，不论是科技含量还是建造水平，
它们都体现了国内乃至世界最高标准。“正如中国的长城、
埃及的金字塔一样这些历史上的伟大工程可以让今天的我们
感受到那个伟大的时代。今天我们用纪录片呈现的中国超级
工程也将用影像的方式为我们的后人留下今天中国人的创造
与智慧。”刘文说。

不得不说，《超级工程》带给我很多震撼，我想这种震撼更
多是一种自豪的情愫在作怪。就算这类记录片多多少少都有
一些东西可能比较夸大，但是我任然为中国有这么大的发展
感到深深的自豪！

观看工程心得体会篇二

第一段：

最近，我有幸参观了一次工程建设项目，这次经历给我留下
了深刻的印象。作为一个旁观者，我不仅仅感受到了工程项
目背后的巨大工作量和困难，更体会到了工程师们的辛勤付
出和智慧之处。通过这次观看工程，我收获颇多，也对工程
事业有了更深入的了解。

第二段：

首先，观看工程让我对工程师们的勤奋付出赞叹不已。工程
项目大多都是在恶劣的自然环境下进行，从炎热的沙漠到寒
冷的高山，工程师们需要面对各种复杂的条件和困难。他们
不顾个人安危，坚守在工程现场，为了保证工程的成功落地
付出了大量的汗水和努力。他们时刻保持高度的责任心和敬
业精神，使得每一个工程都能顺利进行。观看工程让我意识
到了工程师的艰辛，也让我对他们产生了由衷的敬佩之情。



第三段：

其次，观看工程让我认识到了工程师的智慧和创造力。工程
项目需要考虑众多的因素，包括地理条件、物资供应、人力
资源等等，而工程师们需要在这些因素间做出平衡和权衡。
他们需要运用自己的智慧，通过各种技术手段和方法解决问
题，确保工程的顺利进行。观看工程的过程中，我看到了许
多科技的应用和创新，比如无人机在完成测量、检测等任务
上的运用，使得整个工程变得更加高效和准确。工程师的智
慧和创造力是工程项目成功的关键所在。

第四段：

此外，观看工程还让我体会到了团队合作的重要性。工程项
目是一个庞大而复杂的系统工程，需要各方面的协调和配合。
在观看工程的过程中，我发现了许多不同专业的人员在工程
项目中紧密地合作。设计师、工程师、技术人员、施工队等
等，每个人都在自己的领域发挥着重要作用。他们共同协作，
解决问题，使得整个工程项目能够顺利进行。观看工程使我
认识到了个体的力量是有限的，只有团队的合作和协调才能
取得更好的结果。

第五段：

最后，观看工程让我对工程事业有了更深入的了解和认识。
工程事业是一项充满挑战和机遇的事业，无论是在城市建设
还是在基础设施建设方面，工程项目都扮演着重要的角色。
工程师们以自己的智慧和努力为社会做出了巨大贡献，改善
了人们的生活和工作环境。观看工程让我对这项事业产生了
浓厚的兴趣，也让我深刻地认识到了自己的责任，希望将来
能够为工程事业做出自己的贡献。

总结：



通过这次观看工程，我深刻地认识到了工程师的辛勤付出和
智慧之处。他们的勤奋、智慧和团队合作的精神让每一个工
程项目得以成功。观看工程让我对工程事业有了更深入的了
解和认识，也激发了我对这项事业的浓厚兴趣。我希望将来
能够成为一名出色的工程师，为社会做出自己的贡献。

观看工程心得体会篇三

四通八达的北京地铁网络，高耸入云的上海中心大厦，世界
上最长的跨海桥港珠澳大桥，穿梭于澳洲与上海之间运输天
然气的lng船，巍峨屹立在海上的“巨无霸”风力发电机……
这些融汇尖端科技的重大工程，如何从蓝图变为现实，其间
有着怎样起伏跌宕的动人故事?央视纪录频道近期推出的五集
纪录片《超级工程》对这些问题给出了答案。

《超级工程》是中央电视台纪录频道今年继《春晚》和《舌
尖上的中国》之后，推出的又一部大型原创纪录片，也是该
频道自2014年1月1日开播以来摄制的第一部科学类工程题材
纪录片。

“在国际纪录片界，科学类工程题材纪录片一直备受瞩目。
中国的鸟巢、t3航站楼、青藏铁路、杭州湾跨海大桥等大型工
程均被美国探索频道、国家地理频道列为重点选题进行摄制，
这些纪录片的播出充分说明了国际主流媒体对中国现实发展
题材的高度关注。因此，在央视纪录频道开播之初，《超级
工程》便成为第一批重点立项的纪录片项目。目前，它已经
成为国际电视市场上第一部由中国人自己拍摄的工程题材纪
录片。”中央电视台纪录频道总监刘文说。纪录片《超级工
程》选取了当下中国最具代表性的5个重大工程项目，客观地
记录了它们从无到有的建设过程。片中每一集讲述一个工程，
分别为《北京地铁网络》、《上海中心大厦》、《港珠澳大
桥》、《海上巨型风机》和《超级lng船》。这些工程涉及能
源、交通、建筑各个方面，关系到国计民生，与城市中的人



们息息相关，不论是科技含量还是建造水平，它们都体现了
国内乃至世界最高标准。“正如中国的长城、埃及的金字塔
一样，这些历史上的伟大工程可以让今天的我们感受到那个
伟大的时代。今天我们用纪录片呈现的中国超级工程，也将
用影像的方式为我们的后人留下今天中国人的创造与智
慧。”刘文说。

《超级工程》于今年“十一”长假前后在中央电视台综合频
道和纪录频道面向全球播出，为海内外观众带来了不小的惊
喜。而对于刘文和他纪录频道的同仁来说，《超级工程》制
造的惊喜，早在今年的法国戛纳电视节上就已经体验到了。

“我清楚地记得，在今年4月份举行的?法国戛纳电视节国际
纪录片交易大会上?，在所有参展的中国纪录片中，《超级工
程》的点击量位列第一，许多国际电视机构当场表达了购买
意向。节目播出之前，就已经有几十家国际机构陆续签订了
意向性购买协议，这说明这部纪录片受到了海外市场的高度
关注。”

纪录频道开播之初，刘文曾多次强调频道开播的两个重要意
义：一是试图用国际通用的方式，在国际主流电视频道展现
中国形象；二是通过台内改编、版权购买、委托制作、联合
摄制等方式，建立中国纪录片的行业标准，并通过国际合作，
缩短中国纪录片行业与国外的差距。今天，不论是《颐和
园》、《故宫》，还是《春晚》、《舌尖上的中国》，以及
刚刚播出的这部《超级工程》，纪录频道的初衷正在通过它
推出的作品和不断获得的社会影响中得到实现。

观看工程心得体会篇四

工程是当代社会的基石，它为我们的生活提供了各种便利和
可能。而观看工程则是对这个领域的一次深入了解和学习。
我近日有幸观看了一场关于工程领域的大型展览，通过这次
观看，我得以深刻感受到了工程的伟大和精妙，并且收获了



一些珍贵的心得体会。

首先，观看工程让我深刻认识到了工程的复杂性和多样性。
在展览中，我看到了建筑工程、桥梁工程、交通工程、水利
工程等众多种类的工程项目。每一个工程项目都有自己的独
特之处，需要不同的技术和方法来完成。比如，建筑工程需
要考虑到结构的稳固性和美观性，而桥梁工程则需要解决跨
越河流等难题。通过观看这些工程项目，我深刻认识到了工
程领域的多样性和复杂性，也更加佩服工程师们在实施项目
时需要面对的各种挑战。

其次，观看工程让我领悟到了工程师的职业精神和态度。在
现场，我看到了一群工程师们忙碌的身影，他们一丝不苟地
检查每一个细节，亲自指导工作人员，确保工程质量。在他
们身上，我看到了精益求精、永不放弃的职业精神。在面对
工程中的困难和挑战时，他们从不退缩，而是积极主动地寻
找解决方案。观看这些工程师们的付出和努力，我深受鼓舞，
也对工程师这个职业充满了敬意。

再次，观看工程让我明白了工程师们对于人类社会做出的巨
大贡献。工程项目不仅给我们带来了物质上的便利，也为社
会进步和发展起到了重要的推动作用。比如，交通工程的发
展使人们的出行更加便捷，水利工程的建设使农田得到了有
效的灌溉。通过观看这些工程项目，我深刻感受到了工程在
改善人们生活的方方面面中所起到的关键作用。

最后，观看工程给我留下了一些思考。在观看中，我不禁思
考工程后面的科学原理和设计理念。工程师们在每一个项目
中都需要运用科学知识和技术手段来解决问题，这让我深刻
认识到了科技对于工程的重要性。同时，观看工程也让我反
思自身的专业选择。通过了解工程领域的不同岗位和项目，
我对未来的发展方向有了更清晰的规划和目标。

总的来说，观看工程是一次深入了解和学习这个领域的宝贵



机会。通过观看，我深刻认识到了工程的复杂性和多样性，
在工程师们身上看到了职业精神和态度的典范，意识到了工
程对于人类社会的巨大贡献。观看工程之后，我对工程领域
有了更加深入的理解，也在自身规划中更加明确了目标和方
向。我相信，这次观看将对我的未来发展产生积极的影响。

观看工程心得体会篇五

观看工程是一项重要但容易被忽视的学习方法，通过观看实
际的工程项目，学生可以亲眼目睹工程师们的辛勤努力以及
他们所面临的挑战。近期，我有幸参观了一座正在建设中的
大桥，这段经历给了我很多新的体会和启发。在这篇文章中，
我将分享我观看工程的心得体会。

首先，观看工程让我更加深入地理解了理论知识的应用。在
课堂上，我们学习了很多关于桥梁工程方面的知识，但这些
知识都比较抽象。而通过亲身参观大桥建设现场，我可以看
到这些理论知识是如何在实际工程中被应用的。例如，我了
解到在大桥建设过程中，工程师们需要考虑到土壤的承载能
力、建筑材料的选择以及施工过程中的安全等因素。这些都
是我们学习过的知识，但只有亲眼目睹才能真正理解其中的
挑战和复杂性。

其次，观看工程让我认识到团队合作的重要性。在大桥建设
现场，我看到了一支由工程师、建筑工人和技术人员组成的
团队，他们各司其职，密切合作，共同努力完成项目。工程
师们负责设计和规划，建筑工人负责实施施工，技术人员负
责监测和测试。大家一起面对工程中的问题和挑战，通过合
作和沟通解决。我意识到单凭个人的力量是无法完成这样大
规模的工程的，只有通过团队协作才能取得成功。

此外，观看工程也让我领悟到了工程实践中的风险管理的重
要性。在大桥建设现场，我看到工程师们对施工过程进行了
详细地规划和预测，他们考虑到了可能出现的各种问题，如



地质条件、施工材料的可靠性等等。他们采取了一系列的措
施和技术手段来减小风险，确保工程的安全和顺利进行。我
深刻地认识到在工程实践中，风险管理是至关重要的，它不
仅能保障工程的安全，还能减少不必要的资源浪费。

最后，观看工程让我对工程职业有了新的认识和兴趣。通过
亲身参观大桥建设现场，我看到了工程师们工作的日常，以
及他们面临的挑战和机会。我被他们的专业知识和技能所折
服，也被他们为社会做出的贡献所鼓舞。我意识到从事工程
工作不仅是一份职业，更是一种责任和奉献。我对工程职业
产生了浓厚的兴趣，并决心在未来选择相关的学习和发展路
径。

总之，通过观看工程我获得了很多新的体会和启发。我更加
深入地理解了理论知识的应用，领悟到了团队合作和风险管
理的重要性，以及对工程职业产生了新的认识和兴趣。我相
信这次观看工程的经历将对我未来的学习和职业发展产生积
极的影响。我希望将来有更多的机会参观不同类型的工程，
亲身体验工程实践，并不断学习和成长。


